

# Procès-verbal de l'Assemblée générale ordinaire du mercredi 5 avril 2023 de la Banque Alimentaire de Haute-Savoie

L'Assemblée Générale Ordinaire de la Banque Alimentaire de Haute-Savoie a eu lieu à Cranves-Sales dans la salle d'animation de la Maison des Sociétés, le mercredi 5 avril 2023 à 17h30

## Personnalités présentes :

M. Bernard Boccard, Maire de Cranves-Sales

M. Gabriel Doublet, Président de Annemasse Agglo et Maire de Saint-Cergues

Mme Agnès Colombet, Maire adjoint de Saint-Jorioz en charge des affaires sociales

M. Gérard Fritsch, Président émérite de la BA74

M. François Gitton, Délégué FFBA pour la région Rhône-Alpes

Mme Aline Picut, Chargée de mission auprès de la Direction de la cohésion sociale, (hébergement/population sédentarisée et précarité)

M. Tanguy Noël, commissaire aux comptes

Mme Marie-Claire Teppe-Roguet, Conseil Départemental de Haute-Savoie

M. Denis Tschann, Directeur du service Action Sociale de Gaillard

Mme Florence Wirion, du cabinet comptable Eurex-Piana

Le Président de la BA74, Philippe Abraham, souhaite la bienvenue à toute l'assemblée

#### **Partie Statutaire**

M. Philippe Abraham anime la partie statutaire devant l'assemblée présente.

Il a été établi des listes d'émargements signées par les membres présents, (personnes physiques et personnes morales).

Ces listes font état de 85 émargements incluant les pouvoirs écrits donnant droit de vote au titre des personnes physiques et 35 émargements donnant droit de vote aux personnes morales.

Le corps électoral étant composé à ce jour de 231 adhérents à jour de leur cotisation, (157 personnes physiques et 74 Partenaires, Associations Caritatives et CCAS), le quorum est donc atteint.

## Nomination du Bureau / scrutateurs

Mme Catherine Vaudaux, Mme Séverine Berthet, Mme Jeanne-Marie Tronchet et M. Jean Berthet sont proposés par le Président :

Approuvé à l'unanimité par l'Assemblée

221 rue de la Géline – 74380 CRANVES-SALES

Tél. Standard: 04.50.87.01.15

Email: direction@bancalim74.org - Site Web: www.bancalim74.org

Association de Bienfaisance - Siret : 401 994 876 00035

## Approbation du PV de l'AGO 2022

Le PV de l'AGO 2022, (publié sur le site Internet <u>www.bancalim74.org)</u>, Approuvé à l'unanimité par l'Assemblée

## Approbation du rapport d'activité de l'année 2022

En 2022 le stock a diminué et la BA74 a puisé dans ses stocks pour répondre à la demande des Partenaires.

Baisse significative également des produits européens!

Nous faisons face aussi à une diminution des ramasses due en partie au fait que les GMS font des soldes avec les produits à date de consommation courte. De ce fait la BA74 reçoit davantage de produits à date du jour, difficiles à écouler le jour même.

La BA74 a pu diminuer la part des rebuts apportés en Sidefage au profit de la nourriture animale. Par contre les ramasses en fruits & légumes sont en hausse et la BA74 a pour la première fois atteint 30% de part de fruits & légumes. C'est une évolution positive pour un meilleur équilibre alimentaire

Les bénéficiaires sont en hausse et la population des travailleurs pauvres est en augmentation. En 2022, La BA74 a distribué 1392 tonnes soit 2.8M de repas pour 22400 bénéficiaires

Solidarité Ukraine : la BA74 a envoyé 2 camions en Pologne et a participé à un chargement pour la Roumanie. La BA74 a aussi répondu aux attentes des Partenaires qui ont reçu beaucoup de réfugiés.

La livraison aux Partenaires est un gros avantage qui leur permet de se concentrer sur leur mission de distribution et financièrement c'est une diminution des charges liées aux déplacements, (camions et chauffeurs en moins), moins de stockage, la chaîne du froid garantie et la facilité de faire de plus grosses commandes. Par contre pour la BA74 c'est une charge importante en carburant et entretien des camions

Le chantier d'insertion, avec un taux de sorties positives de 57%, avec aussi 14 recrutements en 2022, et compte tenu de toutes les contraintes administratives joue pleinement son rôle de réinsertion grâce également à l'engagement du management.

Les heures de bénévolat, en 2022, représentent 39165 heures.

Nous avons accueilli 92 jeunes : Pass' Région, Service civique, stagiaires, T.I.G., S.N.U. sans oublier les bénévoles qui viennent donner avec assiduité de leur temps, soit chaque semaine, soit à distance, soit pour le tri soit pour les collectes.

Sans oublier les journées solidaires entreprises, dont Somfi avec 94 salariés.

Nous tenons à tous les mettre à l'honneur et à les remercier chaleureusement pour leur engagement et nous remercions également les encadrants pour l'organisation et le suivi.

Nous pouvons aussi remercier encore une fois chaleureusement les Haut-Savoyards, très sensibilisés, qui ont été extrêmement généreux dans les 2 collectes.

<u>Le rapport d'activité 2022 est approuvé à l'unanimité par l'Assemblée</u>

<u>Approbation du rapport financier de l'année 2022</u>

### Approbation du rapport financier de l'année 2022

M. Noël Tanguy, notre Commissaire aux Comptes, a donné son aval pour le compte-rendu de notre Expert-Comptable.

C'est Mme Florence Wirion, (Eurex Piana), qui présente les comptes 2022 à l'Assemblée.

La situation financière de la BA74 est positive et saine.

Les disponibilités sont en hausse car il y a la budgétisation d'un camion en 2021 qui n'est pas encore livré et le solde des subventions exceptionnelles 2020 non encore utilisé. Par ailleurs la charge salariale a augmenté de manière significative en 2022, en particulier car il y a eu 3 augmentations du SMIC.

Le compte de résultat 2022 montre un excédent de 19361€

Cette année encore La BA74 a été particulièrement soutenue par les mécènes, (CNR, ATMB, GrDF, Staubli, Profalux, Botanic, etc...), les donateurs privés et les pouvoirs publics, (l'Europe, l'Etat, la Région, le Département, les Intercommunalités et les Communes).

## Le rapport financier 2022 est approuvé à l'unanimité par l'Assemblée

Le quitus de gestion du Conseil d'Administration pour l'année 2022 est demandé : Approuvé à l'unanimité par l'Assemblée

M. Philippe Abraham, Président de la BA74 remercie l'Assemblée pour sa confiance.

#### Montants des cotisations et des contributions de solidarité.

Le Président Philippe Abraham propose d'augmenter la cotisation des adhérents de 5€ à 10€ à partir de 2024. Il s'agit de financer partiellement les frais d'équipements de sécurité individuels des bénévoles. La cotisation des Partenaires reste inchangée à100€. Pas de changement au niveau de la participation de solidarité

#### Approuvé à l'unanimité par l'Assemblée

## Renouvellement des Administrateurs et nouvelles nominations

Collège A – Partenaires, échéance 2023 Jean Berthet David Bohn **Dominique Calloud** 

Collège B – Bénévoles, échéance 2023

**Georges Barthe** Philippe Carme Pascaline Vuvandung Jeanne-Marie Tronchet

## Nouveaux Administrateurs, Collège B - Bénévoles

Mme Christiane Piccoli, (Panier Relais Douvaine), se présente en remplacement de M. Claude Villeneuve

M. Michel BOVO est considéré comme démissionnaire, en vertu des statuts de la BA74 qui stipule que sera réputé démissionnaire d'office, un administrateur absent 3 séances consécutives sans excuse.

Le vote a eu lieu à bulletin secret. Il y a eu 113 votes exprimés. Ont obtenu :

•	Jean Berthet	113 voix
•	Dominique Calloud	113 voix
•	David Bohn	113 voix
•	Georges Barthe	113 voix
•	Philippe Carme	113 voix
•	Pascaline Vuvandung	113 voix
•	Jeanne-Marie Tronchet	113 voix
•	Christiane Piccoli	113 voix

## Approbation du rapport d'orientation de politique générale 2023

Il faut s'attendre à une baisse des approvisionnements en 2023. La dotation UE/ETAT baisse de 100000€ dont nous espérons qu'elle sera compensée par le programme de l'Etat « mieux manger pour tous »

Les ramasses sont aussi en forte baisse, moins 15% sur 200000€, c'est préoccupant ; sans compter la hausse des bénéficiaires !

Il y a une nécessité de trouver au moins 300000€ pour pallier à ces baisses.

Le soldes des subventions exceptionnelles de 2020, (150000€), constitue un point significatif du budget.

**Mécénat** : il faut toquer à toutes les portes. Le mécénat est un élément incontournable du financement de la BA74 dans les années à venir.

**Investissement** : l'achat d'une filmeuse de palettes devient indispensable au vu des 15 palettes filmées par jour.

L'études des panneaux photovoltaïques se poursuit mais avec l'arrêt des subventions pour le photovoltaïque et les surcoûts dus à la nécessité de renforcer le toit rendent le projet peu rentable.

Energie: avec l'augmentation du coût des carburants c'est aussi la facture d'électricité qui a doublé!

Bénévolat : nous sommes en recherche de bénévoles sur le secteur support de la BA74. Parlez-en autour de vous, merci !

<u>Le rapport d'orientation de politique générale et budgétaire 2022 est approuvé à l'unanimité par l'Assemblée</u>

## Les nouveaux défis de la Banque Alimentaire :

Le modèle « tout gratuit » est en danger !

Le « *tout gratuit* » repose essentiellement sur la récupération des invendus. Si nous devions acheter 30% comme les Restos du cœur, il nous faudrait trouver 1.2M € supplémentaire pour notre budget. A elle seule la partie collecte rapporte 1.1M € de dons grand public avec un réseau de plus de 1000 bénévoles.

Nous recevons moins d'invendus de produits frais en GMS car la nouvelle pratique est de faire des soldes et au final de donner les produits restants, ce qui va diminuer d'environ 200 tonnes le volume de nos ramasses. (montant estimé de la perte : 700000€)

L'érosion des ramasses s'accélère depuis janvier 2023.

Le programme de l'Etat « mieux manger pour tous » destiné à garantir aux personnes en situation de précarité un accès à une alimentation plus saine, qualitative et accessible, est doté d'un montant de 60 millions d'euros, décliné au niveau national, (40M€), et local, (20M€). Il se traduira concrètement au travers d'ateliers, de paniers et de chèques verts et solidaires qui seront déployés par les collectivités et les associations. Le but étant aussi de soutenir les accords entre les producteurs, les entreprises et les projets alimentaires territoriaux.

Ce sera essentiellement pour des produits éligibles sous label de qualité.

Développer les filières locales solidaires et les circuits courts permettront à la BA d'acheter chez les producteurs locaux, et envisager un fonds d'aide alimentaire Région et Département.

La démographie du Département ainsi que le coût de la vie très élevé conjugué aux effets de la guerre en Ukraine augure d'une augmentation de personnes en grande précarité.

#### Remise des prix du concours d'affiches des collèges et lycées

M. Jean Berthet préside la cérémonie de la remise des prix :

- Prix Affiche pour écoles
   Collège Champagne, Thonon
   Ecole Frison-Roche de Cranves-Sales
- Prix Affiche pour collèges lycées Lycée Porte des Alpes, Rumilly Représenté par M. Serge Billard
- Prix de la solidarité
   Collège Simone Veil, Poisy
- Prix de la créativité Collège Le Chéran, Rumilly
- Prix de l'originalité et diversité
   Collège l'Assomption, Saint-Gervais
- Prix du meilleur slogan
   Lycée Tom Morel, Cran Gevrier

## Prise de parole des invités :

Monsieur Bernard Boccard, réaffirme son soutien à la Banque Alimentaire dont le siège est sur sa commune. A chaque fois que c'est possible, la commune répond présente aux demandes de la Banque Alimentaire qui l'en remercie.

M. Gabriel Doublet rappelle le rôle important de la Banque Alimentaire sur le territoire d'Annemasse Agglomération, que ce soit pour les bénéficiaires (400000 repas distribués en 2022) que pour les salariés en insertion. Annemasse Agglomération est un soutien important de la Banque Alimentaire pour son fonctionnement.

Philippe Abraham remercie M. Gérard Fritsch, notre ancien Président de la Banque Alimentaire, pour son rôle fondamental dans la structuration de notre association et pour son engagement total dans la création du nouvel entrepôt de la Banque Alimentaire.

M. Philippe Abraham remercie toutes les personnes qui ont œuvré à la préparation de cette Assemblée Générale.

Tous les participants ont été conviés à une rencontre conviviale autour d'un buffet dînatoire très apprécié par l'Assemblée.

Il faut vivre les uns avec les autres et non pas les uns contre les autres Abbé Pierre

Philippe Abraham, Président de la/BA74

Catherine Vaudaux Trésorière et scrutatrice

Séverine Berthet, — bénévole, scrutatrice

Jeanne-Marie Tronchet secrétaire et scrutatrice

Jean Berthet Administrateur et scrutateur

> Banque Alimentaira de Hauto-Savoie 221 rue de la Géline 74380 CRANVES-SALES www.bancalim74.org 04.50.87.01.15